

LIGUE NOUVELLE-AQUITAINE DE JUDO, JUJITSU, KENDO ET DISCIPLINES ASSOCIEES

Planter un arbre ? Quelle idée saugrenue!

Quoique...!



Madame, Monsieur,

Notre action a un double projet, sensibiliser nos pratiquants au respect de la nature et de l'environnement avec l'impact sur le climat et à terme pour notre planète.

Comment restaurer par une action individuelle et/ou collective concrète l'environnement et de par la même l'économie locale.

C'est pourquoi nous avons comme objectif d'impliquer tous nos pratiquants dans la recherche de fonds modestes par eux même, afin que nous puissions faire trois choses allant dans la démarche de la F.I.J.

- 1. Participer à la plantation d'arbres là où c'est nécessaire en respectant la diversité des plantations.
- 2. Planter un arbre à proximité de notre Dojo (lieu où nous pratiquons le Judo) afin qu'il soit visible par nos pratiquants chaque fois qu'ils viendront aux cours, de manière à les sensibiliser sur le long terme.
- 3. Le choix de cet arbre, un cerisier Japonais (Sakura) en rapport avec le pays d'origine du Judo. Evidemment en ville cela sera plus compliqué, mais un Bonzaï dans le dojo ne prendra pas trop de place par exemple, on reste dans la symbolique de l'Orient.

Agir pour l'environnement. Agir pour la planète. Agir pour notre avenir <u>et celui des générations</u> futures.

Chaque minute, c'est l'équivalent de 40 terrains de football qui disparaissent en forêt dans le monde. En 4h30, c'est la surface de Paris.

La planète Terre est en danger. Les scientifiques du monde entier et de plus en plus d'observateurs s'accordent à dire que si rien n'est fait, notre foyer commun, et donc ses habitants, nous-mêmes, n'ont pas d'avenir garanti. La Fédération internationale de judo (F.I.J.) souhaite participer à l'effort commun visant à offrir un meilleur avenir à nos enfants lors de sa journée mondiale du judo avec pour thème cette année « Planter un arbre »

Nous n'imaginons pas tout ce que les arbres font pour nous. Leurs racines préviennent l'érosion des sols, leur canopée nous offre de l'ombre ; leurs fruits nous nourrissent, leurs feuilles se décomposent en nutriments bénéfiques aux plantes qui alimentent le bétail.

Les arbres offrent aussi un habitat pour nombre d'animaux et quantités de produits essentiels à nos modes de vie et nos économies.

Parce qu'un arbre plus un arbre...deviennent une forêt, et que c'est la meilleure solution pour le climat et la biodiversité.

Nos émissions de CO2 sont responsables du changement climatique. Il nous faut les réduire et les compenser sans plus attendre. Saviez-vous que les émissions de CO2 d'une vie peuvent être compensées par la plantation d'une forêt d'environ 5 000 arbres (et beaucoup moins après avoir réduit



LIGUE NOUVELLE-AQUITAINE DE JUDO, JUJITSU, KENDO ET DISCIPLINES ASSOCIEES

ses émissions) ? Si chaque Français réduit ses émissions et laisse sa forêt individuelle derrière lui, l'impact sur le climat sera visible très rapidement !

Aujourd'hui, plus de 40 millions de personnes pratiquent le judo dans le monde. Cela représente potentiellement un grand nombre d'arbres pouvant être plantés aux quatre coins du globe. Reconnaissant que les saisons ne soient pas les mêmes partout à la fois, la FIJ lance ce projet majeur pour permettre à tous de s'impliquer. Également consciente du rôle symbolique d'un tel programme, la FIJ invite tout le monde à faire un petit pas et à éduquer les plus jeunes sur la préservation de notre environnement.

En parallèle de cette démarche, <u>les initiatives sont libres aux seins des clubs</u>, par exemple sensibilisation en fin de cours sur le sujet (mondo), organiser un concours de dessins avec le thème et le code moral et comment agir pour protéger la planète ...

Organiser une fête dans le club ou plusieurs moments de discussions autour de ce thème.

Les clubs devront voir avec les municipalités pour avoir l'autorisation de planter un ou plusieurs arbres.

Faire participer les enfants par la recherche de don pour acheter ces arbres.

Organiser un loto des jeunes, soirée crêpes....

Des mondo sur le sujet lors des stages avec les jeunes (kata, combattants, technique...) remise de diplômes, photos...

Solliciter les élus politiques, les convier à la plantation, médiatiser cette démarche...

Ensuite, faire svp un compte rendu des actions menées au niveau des Comités et de la Ligue, faire suivre auprès de la FFJDA via le lien.

Partagez vos histoires et photos avec l'hashtag #WorldJudoDay sur

Twitter - www.twitter.com/intjudofed

Instagram - www.instagram.com/judogallery

Facebook - www.facebook.com/ijudo

Voici des ONG ou associations qui peuvent nous permettre de relever ce challenge, pour ma part j'en privilégierai deux, Reforestaction et Planète-urgence.

https://www.wwf.fr/champs-daction/foret/gestion-durable/restauration-forestiere

https://www.coeurdeforet.com/adopterunarbre

https://www.reforestaction.com/je-plante-ma-foret#0

https://planete-urgence.org/objectif-400000-arbres/

Dès septembre vous recevrez les documents afin de poursuivre cette belle idée, en comptant sur votre participation, merci.

JITA KYÖEI

Richard LE DONNE